

# Dordogne



## INDISCRÉTION

Michel-Édouard Leclerc, qui sera demain à Sarlat pour inaugurer le nouvel hypermarché de son enseigne, connaît bien le Périgord. Durant des années, il a eu une résidence secondaire à **Busserolles**, et son épouse y était même élue.

PHOTO ARCHIVES PASCAL BATS/AF 50

**ABONNEMENT**  
**CHAQUE MATIN  
DANS VOTRE BOÎTE  
AUX LETTRES**  
votre journal et ses magazines  
+ l'accès à sa version numérique

**-25%**  
ABONNEZ-VOUS SUR  
sudouest.fr

**SUD  
OUEST**

59515640 - CHA

## DEUX PROJETS DE PARCS ÉOLIENS EN PÉRIGORD BLANC

# Aux vents contraires

Abo Wind et EDP ont beau organiser tables rondes et permanences, l'opposition s'intensifie

**F**orte de 124 adhérents, l'association 3D (Défense du Val de Dronne et de la Double) brocardes les projets d'implantation d'éoliennes sur les communes de Puytangou, Parcoul, Saint-Aulaye, Le Buisson, Chalais, Saint-Martin-de-Viel.



### Les prochains rendez-vous

■ EDP organise des réunions d'...

## Abo Wind et EDP ont beau organiser tables rondes et permanences, l'opposition s'intensifie

Fort de 124 adhérents, l'association 3D (Défense du Val de Dronne et de la Double) brocarde les projets d'implantation d'éoliennes sur les communes de Puymangou, Parcou, Saint-Aulaye, La Roche-Chalais, Saint-Vincent-Jalmoutiers, Servanches, Échourgnac, Eygurande-et-Gardedeuil, et veut informer les élus et les riverains. La pétition qu'elle a lancée rassemblait, il y a quelques jours, 1 088 signatures. 500 ont été récoltées sur papier, le reste sur Internet.

« Le projet a été lancé en novembre 2012. Mais l'information est complètement contrôlée par le promoteur », analyse le président de l'association Thierry Bonne. Cet ancien amiral a choisi le Périgord il y a quelques années pour se reconverter : il tient des chambres d'hôtes dans le château de Puymangou. C'est d'ailleurs sous les fenêtres de cet ancien manoir qu'un mât d'une centaine de mètres, destiné à mesurer la puissance des vents, a été érigé. « Nous, nous sommes du Périgord. Nous avons démarré notre association à partir de gens qui font du tourisme », explique-t-il.

### « Supercherie »

À présent, 3D regroupe des habitants des communes concernées, mais aussi des associations de chasseurs et de défenseurs de la nature. « Nous souhaitons rassembler le plus possible d'opposants. Nous serons courtois, mais quand Abo Wind (promoteur du projet, NDLR) parle de consultation, nous disons que c'est une supercherie », assène le président.

L'association a écrit à Abo Wind (filiale d'une PME allemande) en lui demandant de fournir des éléments sur le nombre exact d'éoliennes,



En juin 2012, une délégation du Verteillacois avait fait le déplacement en Aveyron, à l'invitation d'EDP. PHOTO D'ARCHIVES JEAN-LOUIS SAVIGNAC

leur hauteur, leur puissance et les lieux d'implantation.

« Le projet est en cours. C'est un processus très lent. Il est impossible de donner le nombre de machines », répondait hier Cristina Robin, chargée de communication d'Abo Wind. « Il devrait y avoir quatre à six machines sur les communes de Puymangou et Parcou. Le dossier devrait être bouclé à la fin 2014 », avance le conseiller général et maire de Parcou, Jean-Jacques Gendreau. « Je ne trouve pas ça laid. Ce qui m'ennuie, c'est la désinformation. Certains ont peur de voir des éoliennes plus hautes que leur château. Bien sûr, quand

un investisseur investit, c'est pour gagner de l'argent. Mais les recettes pour les collectivités sont un élément significatif », poursuit-il.

### Des élus partagés

Des élus ne partagent pourtant pas cet enthousiasme. Ainsi, le conseil municipal de Saint-Barthélemy-de-Bellegarde a pris une délibération, le 7 février, contre les projets éoliens. Selon lui, les vents sont trop faibles, la production est trop subventionnée et le tourisme pâtirait de ces implantations. À titre personnel, Sophie Berry, maire de La Jemaye, rejoint ces positions, dénonçant

l'implantation dans des paysages préservés. Bernard Cazeau lui-même confiait dimanche lors de la fêlée de Verteillac que le Périgord n'est pas un département venteux.

Comme leurs collègues de l'association Citoyenneté et environnement en Périgord (CEP), présidée par un habitant de Cherval, Alain Mary, ne croient pas à la pérennité des revenus liés aux éoliennes. Des recettes qui appâtent les élus, à l'heure où l'on note une baisse des budgets des collectivités. L'association existe depuis quatre ans et compte une centaine d'adhérents. « C'est une orga-

## Les prochains rendez-vous

■ EDP organise des réunions d'information sur le parc éolien envisagé sur le secteur de Cherval et de Verteillac. À Verteillac, une permanence est mise en place ce soir de 18 heures à 22 heures, à la salle polyvalente. Il y aura aussi une présentation du projet à 20 heures.

Deuxième rendez-vous demain, à la salle des fêtes de Cherval, de 17 heures à 20 heures, où se tiendra une table ronde.

Pour le secteur de Saint-Aulaye, sur lequel Abo Wind prévoit l'installation d'éoliennes dans plusieurs communes, c'est une réunion publique qui est organisée à la salle des fêtes de Parcou demain à 20 heures. Il devrait être question des installations éventuelles à Puymangou et Parcou et de l'implantation d'un mât de mesure à Saint-Vincent-Jalmoutiers.

nisation solide », souligne le président, qui assure qu'« [elle] se battra jusqu'au bout » contre le projet d'EDP (groupe portugais). Dans un communiqué, EDP évoque l'implantation en Verteillacois « de quatre à cinq machines pour une capacité de 8 à 10 MW en exploitation ».

« Nous assistons à une course effrénée des différents industriels », déplore Alain Mary. Il assistera aux réunions de Cherval et de Verteillac (lire ci-dessus), pour faire entendre la voix des opposants. Tout comme son collègue Thierry Nonne à Parcou.

Jean-Louis Savignac